

Iglesia espera definición de las medidas sanitarias:

Preparan fiesta de La Tirana con cambios en programa y el 30% menos de bailes

Bailes religiosos se desplegarán por todo el pueblo para evitar aglomeraciones y se podría suspender la tradicional procesión.

DAVID JAIMÉ GODDY

“Tenemos la esperanza y la convicción de que lograremos sacar a buen puerto la realización de esta fiesta”, afirmó el presidente de la Federación de Bailes de La Tirana, Juan Pablo Maturana, frente a la incertidumbre que ronda en el mundo católico del Norte Grande sobre la autorización para realizar —tras dos años de manera virtual por la pandemia— la fiesta religiosa.

A poco más de un mes de la peregrinación al poblado en la Pampa del Tamarugal, la comisión organizadora, que además integra la Diócesis de Iquique y el rector del Santuario de La Tira-

na, dio a conocer un programa acotado, que implica no realizar misas al interior del templo principal, mientras que los bailes no podrán estar en la explanada y deberán desplegarse por el pueblo para evitar aglomeraciones.

“Se inició un programa de vacunación de los bailes religiosos y sus cercanos, se hizo una programación inédita del calendario habitual que teníamos de la fiesta, a solo siete días (antes eran 10), para poder tener el peregrinaje al pueblo”, dijo Maturana.

Una de las grandes diferencias con la fiesta tradicional sería la suspensión de la procesión de la Virgen por las calles del pueblo, “para no estar todos en un espa-

cio determinado, todo en consideración de la pandemia”, dijo Maturana. Además, este año solo participarán 150 bailes religiosos, un 30% menos de las agrupaciones que asisten normalmente, “ya que los que se han restado ha sido por complicaciones económicas a causa de la pandemia, la que ha afectado su capacidad de organización”.

El administrador diocesano de Iquique, Guillermo Fajardo, explicó que el trabajo ha sido en conjunto con el Gobierno para sacar adelante la fiesta religiosa, pero “la pandemia ha sido el cuello de botella, que ha impedido avanzar más rápido en una resolución definitiva, ya que esto

cambia todos los días. Esperamos una respuesta del Gobierno sobre las restricciones sanitarias que se deberán aplicar”.

El rector del Santuario de La Tirana, Carlos Inarejo, explicó que la programación se ha hecho con respeto a la situación sanitaria, y “estamos conscientes de que si hay un rebrote de covid, estamos en las manos del Ministerio de Salud”. El sacerdote llamó a los fieles a la calma, “a la vacunación y a la oración de todos para poder realizar la fiesta, pero la Iglesia respetará lo que diga la autoridad de salud”.

El delegado presidencial de Tarapacá, Daniel Quinteros, precisó que “los anuncios tienen que llegar en el momento que existan los antecedentes para poder hacerlo. Estamos esperando ese momento, generando todos los



FERVOR.— El año pasado, la imagen de la Virgen de La Tirana recorrió las calles de Iquique por el cierre del santuario en el poblado del Tamarugal.

apoyos posibles para poder tener de vuelta nuestras tradiciones, pero en la medida que no existan las condiciones, esto no se va a realizar”. También aseveró que “es importante para nosotros la fiesta, pero tenemos que ser responsables y, por lo mismo, lo que hemos estado haciendo es monitorear la situación epide-

miológica y sanitaria de la región, donde tenemos algunos problemas”, recalcó y reconoció que “tenemos una situación sanitaria compleja, tenemos ocupación total de las camas UCI pediátricas y no hemos llegado a los porcentajes de vacunación que son requeridos para avanzar de fase”.